
Ata da 37ª Sessão Ordinária da Câmara 

Municipal de Tatuí, Estado de São Paulo, 

realizada em 16 de outubro de 2023. 

 

18ª Legislatura 

 

Aos dezesseis dias do mês de outubro do ano de dois mil e vinte e três, nesta cidade de Tatuí, 

município de mesmo nome, Estado de São Paulo, no Edifício da Câmara municipal de Tatuí, no 

Edifício Presidente Tancredo Neves, situado à Avenida Cônego João Clímaco, 226 – Tatuí/SP, às 

dezenove horas, realizou-se a Trigésima Sétima Sessão Ordinária do 3º ano da 18ª legislatura, 

sob a Presidência do Vereador Eduardo Dade Sallum e secretariada pelo 1º Secretário Vereador 

Renan Cortez e 2º Secretário Vereador Fábio Antônio Villa Nova. [PRES. VER. EDUARDO DADE 

SALLUM]: Boa noite a todos e a todas. Vamos dar início à Sessão Ordinária do dia 16/10/2023. 

Que o senhor 1º secretário faça a verificação de presença dos senhores vereadores e das 

senhoras vereadoras para efeito de quórum e darmos início à presente Sessão Ordinária. [1º 

SEC. VER. FÁBIO MENEZES]: Senhor presidente, há quórum suficiente para iniciarmos a presente 

sessão. [PRES. VER. EDUARDO DADE SALLUM]: Obrigado, senhor secretário em exercício. 

Leitura de um trecho bíblico. Com a palavra, vereadora Micheli Vaz. [VER. MICHELI VAZ]: Boa 

noite, a todos. Provérbios 16: 1-9. Do homem são as preparações do coração, mas do SENHOR 

a resposta da língua. Todos os caminhos do homem são puros aos seus olhos, mas o Senhor pesa 

o espírito. Confia ao Senhor as tuas obras, e teus pensamentos serão estabelecidos. O Senhor 

fez todas as coisas para atender aos seus próprios desígnios, até o ímpio para o dia do mal. 

Abominação é ao Senhor todo o altivo de coração; não ficará impune mesmo de mãos postas. 

Pela misericórdia e verdade a iniquidade é perdoada, e pelo temor do Senhor os homens se 

desviam do pecado. Sendo os caminhos do homem agradáveis ao Senhor, até a seus inimigos 

faz que tenham paz com ele. Melhor é o pouco com justiça, do que a abundância de bens com 

injustiça. O coração do homem planeja o seu caminho, mas o Senhor lhe dirige os passos. [PRES. 

VER. EDUARDO DADE SALLUM]: Obrigado, vereadora Micheli. Sob a proteção de Deus, 

iniciamos nossos trabalhos. Reverência ao Hino a Tatuí. ((Execução do Hino a Tatuí)). Passaremos 

à apreciação, discussão e votação das Atas da Sessões Ordinárias de 09 de outubro de 2023 e 

Extraordinária do dia 05 de outubro de 2023. Em discussão. Em votação. APROVADAS por 12 

votos. Que o senhor Secretário proceda à leitura do Expediente. E as Indicações, como de praxe, 

serão encaminhadas ao senhor prefeito, sendo as de nº 867 a 873/2023; e que o senhor 

secretário proceda à leitura dos Requerimentos e Moções dessa sessão. [2º SEC. VER. FÁBIO 

ANTÔNIO VILLA NOVA]: *Ofício nº 150/2023 – PREFEITURA MUNICIPAL – Respostas dos 

Requerimentos nº 2640, 2703, 2746, 2767, 2883, 2944, 2962, 3016 e 3017/2023; *Ofício nº 

154/2023 – PREFEITURA MUNICIPAL – Respostas dos Requerimentos nº 3056 a 3058, 3060 a 

3065, 3068, 3070 a 3088, 3090, 3092, 3094, 3096 a 3104, 3106 a 3110, 3112, 3115 e 3117, 3118, 

3120, 3122, 3124, 3125, 3128, 3130, 3132 a 3150 e 3152/2023 e ciência das Indicações nº 804 a 

819/2023; *Ofício – CMDCA – Assunto: Prestações de Contas do Fundo Municipal dos Direitos 

da Criança e do Adolescente; *Ofício nº 62/2023 – CMDCA – Assunto: Resultado da eleição do 

Conselho Tutelar 2023, quadriênio 2024/2027. REQUERIMENTOS Nº s 3421 A 3485/2023. 

3421/2023 – Requer do Prefeito que informe se o terreno localizado na Rua Hamilton Pontes 

Dentista é particular ou pertence à prefeitura. Autoria: PEPINHO; 3422/2023 - Requer do 
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Prefeito que informe sobre a possibilidade da isenção ou da redução da taxa do lixo para as 

entidades sociais, associações, organizações sociais, clubes de serviços e templos religiosos. 

Autoria: MARQUINHO DE ABREU; 3423/2023 - Requer da ANEEL – Agência Nacional de Energia 

Elétrica, informações sobre a interrupção no fornecimento de energia elétrica no Condomínio 

Colina das Estrelas, que perdurou por cerca de vinte e uma horas. Autoria: FÁBIO MENEZES; 

3424/2023 - Requer da Neoenergia ELEKTRO, informações sobre a interrupção no fornecimento 

de energia elétrica no Condomínio Colina das Estrelas, que perdurou por cerca de vinte e uma 

horas. Autoria: FÁBIO MENEZES; 3425/2023 - Requer do Prefeito que informe sobre a 

possibilidade de construir uma lombada na Rua XI de Agosto, próximo ao Ponto da Esfiha. 

Autoria: RENAN CORTEZ; 3426/2023 – Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de 

construir uma lombada e realizar uma operação tapa buracos na Av. Sen. Laurindo Minhoto. 

Autoria: RENAN CORTEZ; 3427/2023 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de 

podar as árvores da Rua Nhô Quim Marquês, na Vila Dr. Laurindo. Autoria: RENAN CORTEZ; 

3428/2023 – Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de realizar uma operação 

tapa buracos na Rua Juvenal de Campos. Autoria: MARCIO DO SANTA RITA; 3429/2023 – Requer 

do Prefeito informações a respeito da mudança de horário na linha 35 da Vila Angélica a partir 

de 05/10/23, tirando o horário de 07h30. Autoria: MARCIO DO SANTA RITA; 3430/2023 – Requer 

do Prefeito que informe por que a capinação e limpeza dos terrenos localizados na Rua Ana 

Dolores Ramos Chegan, no Residencial Santa Cruz, não são efetuadas pelo Município. Autoria: 

MARCIO DO SANTA RITA; 3431/2023 – Requer do Prefeito que informe se há estudos para trocar 

as lâmpadas da “Praça da Música”, no Jardim Santa Rita de Cássia. Autoria: MARCIO DO SANTA 

RITA; 3432/2023 - Requerem do Prefeito que informe se houve atraso no pagamento dos 

médicos que prestam serviços na Santa Casa de Misericórdia de Tatuí. Autoria: CINTIA 

YAMAMOTO, JOÃO EDER ALVES MIGUEL, MARCIO DO SANTA RITA, MAURICIO COUTO, 

PEPINHO; 3433/2023 – Requer do Prefeito que informe quais ações pretende desenvolver 

quanto às pessoas “moradoras de rua” que ficam entre as ruas 7 de abril e XV de Novembro, 

próximo ao Mercado Municipal. Autoria: MARCIO DO SANTA RITA; 3434/2023 – Requer do 

Prefeito que informe se é de seu conhecimento que alguns motoristas da frota municipal “não 

entram” em alguns bairros e o paciente tem que esperar nas esquinas ou em pontos de ônibus. 

Autoria: MARCIO DO SANTA RITA; 3435/2023 – Requer do Prefeito que informe se é verdadeira 

a informação que Tatuí não terá mais a Receita Federal e que terá apenas um Ponto de 

Atendimento Virtual da Receita Federal. Autoria: MARCIO DO SANTA RITA; 3436/2023 - Requer 

do Prefeito que informe sobre a possibilidade de realizar uma operação tapa buracos no 

cruzamento das ruas Congonhas e Ayrton Senna. Autoria: PAULINHO MOTOS; 3437/2023 - 

Requerem da Dra. Maria Laura Lavorato Matias, Interventora da Santa Casa de Misericórdia de 

Tatuí, que informe em forma de certidão, com formato de relatórios, mensais, de todas as 

doações recebidas para esta entidade (particulares, doações, parcerias) de jan/23, até a 

presente data. Autoria: CINTIA YAMAMOTO, JOÃO EDER ALVES MIGUEL, MARCIO DO SANTA 

RITA, MAURICIO COUTO, PEPINHO; 3438/2023 - Requer do Prefeito que informe sobre a 

possibilidade de realizar uma operação tapa buracos na Rua Prefeito Alberto dos Santos, na Vila 

Dr. Laurindo. Autoria: PAULINHO MOTOS; 3439/2023 – Requer do Prefeito que informe com que 

frequência a Vigilância Sanitária fiscaliza os supermercados, principalmente os que manipulam 

alimentos. Autoria: MARCIO DO SANTA RITA; 3440/2023 – Requer do Prefeito que informe sobre 

a possibilidade de realizar ações de conscientização sobre descarte de lixo e materiais, nas 

margens do córrego da Travessa Caetano Nastri e Ari Augusto Pereira, na Vila Esperança. 

D
O

C
U

M
E

N
T

O
 A

S
S

IN
A

D
O

 D
IG

IT
A

LM
E

N
T

E
 -

 P
R

O
T

O
C

O
LO

:  
- 

C
H

A
V

E
 D

E
 V

A
LI

D
A

Ç
Ã

O
: C

B
00

-2
4G

H
-Z

8F
C

-8
6A

A



Autoria: MAURICIO COUTO; 3441/2023 - Requerem do Prefeito que informe, visto que a 

Prefeitura segue referências nutricionais, como estão procedendo quanto a falta de frutas, 

legumes e verduras nas escolas/creches do município. Autoria: CINTIA YAMAMOTO, JOÃO EDER 

ALVES MIGUEL, MARCIO DO SANTA RITA, MAURICIO COUTO, PEPINHO; 3442/2023 - Requer do 

Prefeito que informações sobre a Lei Municipal n° 5.841, a respeito da construção da nova ponte 

na Rua Chiquinha Rodrigues, para acesso ao Jd. Lírio, Condomínios Reservas dos Ipês, Bela Vista, 

Bambuzal e Americana. Autoria: JOÃO EDER ALVES MIGUEL; 3443/2023 - Requer do Prefeito 

que informe sobre a possibilidade de ligar para os munícipes que dependem dos medicamentos 

da Assistência Farmacêutica quando os referidos medicamentos não estiverem disponíveis para 

retirada. Autoria: FÁBIO VILLA NOVA; 3444/2023 - Requerem do Prefeito que informe se 

procede a informação de que os munícipes estão sendo orientados a procurar a Secretaria 

Municipal de Saúde só em janeiro de 2024 para realizar a marcação de exames laboratoriais. 

Autoria: JOÃO EDER ALVES MIGUEL, CINTIA YAMAMOTO, MARCIO DO SANTA RITA, MAURICIO 

COUTO, PEPINHO; 3445/2023 - Requer do Prefeito que informe quais empreendimentos 

imobiliários foram aprovados a partir de 12 de maio de 2022. Autoria: FÁBIO VILLA NOVA; 

3446/2023 - Requer do Prefeito que informe quando será realizado o atendimento ao protocolo 

1607708, aberto através da ouvidoria municipal, quanto a substituição de luminária queimada 

na Rua José Cardoso, no Jardim Tatuí. Autoria: JOÃO EDER ALVES MIGUEL; 3447/2023 - 

Requerem da Dra. Maria Laura Lavorato Matias, Interventora da Santa Casa de Misericórdia de 

Tatuí, que informe qual é o setor e quem é o responsável por ver as denúncias/reclamações da 

ouvidoria da Santa Casa. Autoria: CINTIA YAMAMOTO, JOÃO EDER ALVES MIGUEL, MARCIO DO 

SANTA RITA, MAURICIO COUTO, PEPINHO; 3448/2023 - Requerem do Prefeito que informe quais 

eram os prestadores de serviços de imagem da Secretaria da Saúde antes da empresa Brasil 

Laudos assumir esse serviço. Autoria: CINTIA YAMAMOTO, JOÃO EDER ALVES MIGUEL, MARCIO 

DO SANTA RITA, MAURICIO COUTO, PEPINHO; 3449/2023 - Requerem do Prefeito que informe 

se houve diminuição na compra de itens básicos, como gel para realizar cardiotocografia nas 

pacientes, se existem produtos em falta, se está havendo atrasos com fornecedores e se houve 

diminuição de compras de itens no geral. Autoria: CINTIA YAMAMOTO, JOÃO EDER ALVES 

MIGUEL, MARCIO DO SANTA RITA, MAURICIO COUTO, PEPINHO; 3450/2023 - Requerem do 

Prefeito que informe, com base no Decreto 24.508 emitido pelo Prefeito Municipal, se haverá 

algum corte nas despesas encaminhadas para a Santa Casa, que possa comprometer algum 

serviço ou algum pagamento. Autoria: CINTIA YAMAMOTO, JOÃO EDER ALVES MIGUEL, MARCIO 

DO SANTA RITA, MAURICIO COUTO, PEPINHO; 3451/2023 - Requer do Prefeito que informe se 

foi realizada a licitação do Gatil e qual é a previsão para início das obras. Autoria: GABRIELA 

XAVIER; 3452/2023 - Requer do Prefeito que preste esclarecimentos sobre as obras no acesso 

ao Residencial Villa Itália. Autoria: JOÃO EDER ALVES MIGUEL; 3453/2023 - Requerem do 

Prefeito que envie a prestação de contas das equipes médicas e gastos cirúrgicos, referente ao 

mutirão de cataratas feito na Santa Casa de Misericórdia. Autoria: CINTIA YAMAMOTO, JOÃO 

EDER ALVES MIGUEL, MARCIO DO SANTA RITA, MAURICIO COUTO, PEPINHO; 3454/2023 - 

Requer do Prefeito informações sobre a obra de ampliação do Banco de Sangue "Fortunato 

Minghini". Autoria: JOÃO EDER ALVES MIGUEL; 3455/2023 – Requer do Prefeito que informe 

dados detalhados (evolutivo) da Festa e posteriormente “Feira do Doce” da cidade de Tatuí. 

Autoria: JOSÉ EDUARDO MORAIS PERBELINI; 3456/2023 - Requer do Prefeito que informe se 

está ocorrendo atraso na entrega de medicamentos do alto custo para pacientes cadastrados 

que fazem tratamento mensal. Se sim, quais medicamentos? Qual a previsão para regularização 
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do fornecimento? Autoria: EDUARDO SALLUM; 3457/2023 - Requer do Prefeito que informe 

quais treinamentos foram realizados pelos profissionais do SAMU no ano de 2023 e quais estão 

no cronograma para os próximos meses. Autoria: EDUARDO SALLUM; 3458/2023 - Requer do 

Prefeito que informe sobre a possibilidade de realizar toda a zeladoria necessária da Travessa 

Francisco Vieira de Camargo até a Rua Antonio A. Costa Neves. Autoria: LEANDRO MAGRÃO; 

3459/2023 - Requer do Prefeito que informe quantos pacientes são assistidos pelo SAD e se a 

quantidade de funcionários e de veículos é suficiente para atendê-los. Autoria: EDUARDO 

SALLUM; 3460/2023 - Requer do Prefeito que informe, sobre o último mutirão de cataratas, de 

qual forma e quem foi o responsável pelo planejamento da estrutura do local onde foi realizado 

o mutirão, qual a capacidade do local para pacientes agendados para realizar a cirurgia e 

acompanhantes, se houve disponibilização de colírio para os pacientes em situação de 

vulnerabilidade social que realizaram a cirurgia e qual a demanda de pacientes atendidos e 

quantos ainda aguardam cirurgia. Autoria: EDUARDO SALLUM; 3461/2023 - Requer do Prefeito 

que informe qual a previsão de término da nova entrada da cidade. Autoria: EDUARDO SALLUM; 

3462/2023 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de realizar uma operação 

tapa buracos na Rua Congonhas e demais ruas do Jardim Aeroporto. Autoria: LEANDRO 

MAGRÃO; 3463/2023 - Requer do Prefeito que informe o endereço da nova sede do Conselho 

Tutelar de Tatuí e qual a data prevista para reinauguração do local. Autoria: EDUARDO SALLUM; 

3464/2023 - Requer do Prefeito que informe se a Prefeitura oferece apoio financeiro aos 

protetores de animais, qual é o valor mensal repassado e se os protetores cadastrados 

participam do planejamento orçamentário do setor. Autoria: EDUARDO SALLUM; 3465/2023 - 

Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de realizar a recuperação asfáltica da 

Travessa Francisco Vieira de Camargo. Autoria: LEANDRO MAGRÃO; 3466/2023 - Requer do 

Prefeito que informe se as determinações contidas no Manual de Demonstrativos Fiscais estão 

sendo cumpridas, especialmente no que tange os montantes das despesas com pessoal das 

Organizações da Sociedade Civil que atuam na atividade fim, em particular, nos casos em que as 

Organizações administram estruturas pertencentes à Administração Pública ou têm a totalidade 

ou a maior parte das suas despesas custeadas pelo Poder Público. Autoria: EDUARDO SALLUM; 

3467/2023 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de notificar o proprietário do 

terreno localizado na Travessa Francisco Vieira de Camargo para realizar a limpeza e fechamento 

dele. Autoria: LEANDRO MAGRÃO; 3468/2023 - Requerem do Prefeito que informe se o 

pagamento da empresa terceirizada, F. R. Higienização, está em dia. Autoria: CINTIA 

YAMAMOTO, JOÃO EDER ALVES MIGUEL, MARCIO DO SANTA RITA, MAURICIO COUTO, 

PEPINHO; 3469/2023 - Requer do Prefeito que envie os relatórios referentes ao Saldo Financeiro 

disponível por fonte de recurso até 31/07/2023, discriminado por Fonte 

Recurso/Aplicação/variação; Saldo Financeiro disponível por fonte de recurso até 31/08/2023, 

discriminado por Fonte Recurso/Aplicação/variação; e Saldo Financeiro disponível por fonte de 

recurso até 30/09/2023, discriminado por Fonte Recurso/Aplicação/variação. Autoria: 

EDUARDO SALLUM; 3470/2023 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de 

realizar a manutenção dos brinquedos do playground da Avenida Cônego João Clímaco. Autoria: 

LEVI PINTO SOARES; 3471/2023 - Requer do Prefeito que envie os relatórios referentes ao Saldo 

bancário por fonte de recurso até 31/07/2023, discriminado por Fonte 

Recurso/Aplicação/variação; Saldo bancário por fonte de recurso até 31/08/2023, discriminado 

por Fonte Recurso/Aplicação/variação; e Saldo bancário por fonte de recurso até 30/09/2023, 

discriminado por Fonte Recurso/Aplicação/variação. Autoria: EDUARDO SALLUM; 3472/2023 - 
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Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de notificar o proprietário do terreno 

localizado na Rua Eugenio Alves de Camargo para realizar a limpeza e fechamento. Autoria: 

LEANDRO MAGRÃO; 3473/2023 - Requer do Prefeito que envie a Relação de Ordem Cronológica 

de Pagamento dos meses de julho, agosto e setembro, discriminado por fornecedor. Autoria: 

EDUARDO SALLUM; 3474/2023 - Requer do Prefeito que envie o Relatório de retenções do IRRF 

(1113.03.4.1.01.00 - IRRF – Outros Rendimentos – Principal) discriminado por fornecedor, no 

período de julho, agosto e setembro de 2023 e o Relatório Analítico da Programação Financeira 

da Receita Mensal, de todas as receitas, no exercício de 2023. Autoria: EDUARDO SALLUM; 

3475/2023 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de realizar uma avaliação 

técnica para construção de lombadas na Rua Irraio da Silva. Autoria: LEVI PINTO SOARES; 

3476/2023 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de refazer todas as 

sinalizações de solo pertinentes na Avenida Virginio Montezzo Filho. Autoria: LEANDRO 

MAGRÃO; 3477/2023 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de realizar uma 

operação tapa buracos na Rua Inácio Moschione, no Bairro CDHU. Autoria: LEVI PINTO SOARES; 

3478/2023 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de realizar uma operação 

tapa buracos na Rua Juvenal de Campos. Autoria: LEVI PINTO SOARES; 3479/2023 - Requer do 

Prefeito que informe sobre a possibilidade de trocar as lâmpadas queimadas, por lâmpadas de 

LED, da Rua Cornélio Martins. Autoria: LEVI PINTO SOARES; 3480/2023 - Requer do Prefeito que 

informe sobre a possibilidade de trocar as lâmpadas queimadas, por lâmpadas de LED, da Rua 

José Antônio de Souza. Autoria: LEVI PINTO SOARES; 3481/2023 - Requerem do Prefeito que 

preste esclarecimentos sobre a aplicação do recurso de R$ 1.100.000,00, advindo através da 

aprovação do Projeto de Lei nº 75/2023, que "Dispõe sobre abertura de um crédito adicional 

especial à Secretaria Municipal de Educação, conforme especifica". Autoria: JOÃO EDER ALVES 

MIGUEL, CINTIA YAMAMOTO, MARCIO DO SANTA RITA, MAURICIO COUTO, PEPINHO; 

3482/2023 - Requer do Prefeito que informe, diante da sua programação, quando realizará a 

melhoria da iluminação no espaço público situado as margens da Rua João Perez, no Jardim 

Andrea Ville. Autoria: JOÃO EDER ALVES MIGUEL; 3483/2023 - Requer do Prefeito que informe 

com base nas respostas ofertadas aos requerimentos nº 943/2023 e 2270/2023, quando 

promoverá reparos na ponte de madeira na Estrada Marcelino Marques, no Santuário. Autoria: 

JOÃO EDER ALVES MIGUEL; 3484/2023 – Requer do Prefeito que informe como está o 

andamento das cirurgias de cataratas e se tem lista de espera. Autoria: MAURICIO COUTO; 

3485/2023 - Requer do Prefeito que informe, com base na resposta ofertada aos requerimentos 

nº 1802/2023 e 2271/2023, se finalizou o processo de compra para a construção de ponte de 

aduelas de concreto em substituição à ponte de madeira no Bairro dos Mirandas. Autoria: JOÃO 

EDER ALVES MIGUEL. MOÇÕES Nº S 607, 608 e 640 A 656/2023. 607/2023 - Aplausos e 

Congratulações à Sra. Claudinéia Hortêncio Neves eleita com 254 votos para o cargo de 

Conselheira Tutelar, para o Quadriênio 2024-2027. Autoria: LEANDRO MAGRÃO; 608/2023 - 

Aplausos e Congratulações ao Sr. Mario Paes de Camargo eleito com 341 votos para o cargo de 

Conselheiro Tutelar, para o Quadriênio 2024-2027. Autoria: LEANDRO MAGRÃO; 640/2023 - 

Aplausos e Congratulações ao Reverendíssimo Padre André Viana, Reitor do Santuário São José 

Operário de Tatuí, em razão da obtenção do título de Mestre em Direito Canônico pela 

Faculdade de Direito Canônico São Paulo Apóstolo. Autoria: MARQUINHO DE ABREU; 641/2023 

- Aplausos e Congratulações à Ilma. Sra. Elisa Fiúsa, fisioterapeuta, em razão do serviço prestado 

no Município de Tatuí. Autoria: JOÃO EDER ALVES MIGUEL; 642/2023 - Moção de Apoio ao 

Projeto de Lei nº 1.290/2023, que institui o Fundo Nacional dos Direitos da Pessoa com 
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Deficiência e autoriza deduzir do imposto de renda devido pelas pessoas físicas e jurídicas as 

doações efetuadas, em trâmite no Congresso Nacional, autoria do Dep. Federal Pedro Campos 

(PSB/PE). Autoria: MARQUINHO DE ABREU; 643/2023 - Aplausos e Congratulações ao Prefeito 

de Santo André/SP, Paulo Serra, que assumiu recentemente a Presidência da Federação PSDB-

Cidadania no Estado de São Paulo. Autoria: MARQUINHO DE ABREU; 644/2023 – Aplausos e 

Congratulações ao “Ânima Espaço Saúde Integrada”, na pessoa da Fisioterapeuta Dra. Adriana 

Couto. Autoria: MAURICIO COUTO; 645/2023 – Aplausos e Congratulações a Emanoel Zanetta 

Teixeira, pela conquista do terceiro lugar na seletiva paulista de skate e pela classificação para 

disputa do brasileiro de street skateboarding. Autoria: FÁBIO MENEZES; 646/2023 – Aplausos e 

Congratulações à Presidente da Comissão de Direitos das Pessoas com Deficiência, Dra. Amanda 

Rother, pelo brilhante e representativo trabalho, realizando a 1ª Roda Participativa para Pessoas 

com Deficiência e Familiares em Tatuí. Autoria: CINTIA YAMAMOTO, JOÃO EDER ALVES MIGUEL, 

MAURICIO COUTO; 647/2023 – Aplausos e Congratulações ao Sr. Marcelo Polengue, pela Edição 

Especial de 10 anos da festa “Casa do Polengue” em Tatuí. Autoria: CINTIA YAMAMOTO; 

648/2023 - Aplausos e Congratulações à ELAS Moda Feminina, pela reinauguração de sua loja 

em um novo espaço para suas clientes. Autoria: CINTIA YAMAMOTO; 649/2023 – Aplausos e 

Congratulações ao Sr. José Aparecido Raphael (Mexicano), em razão dos excelentes serviços 

prestados e com muito amor à Santa Casa de Misericórdia de Tatuí. Autoria: CINTIA 

YAMAMOTO; 650/2023 - Aplausos e Congratulações ao ‘Centro de Especialidades 

Odontológicas’ nas pessoas José Eduardo Cantieri Costa, Dr. Luiz Marcos Peroni Júnior, Dr. Primo 

Lincoln Pereira Agosta, Dr. Osvaldo Fernandes Júnior, Dra. Marielza Cristina da Silva Caputo, 

Cibele Oliveira Garoto, Edinise Aparecida Cavalheiro do Amaral, Liliane Aparecida Pinheiro, 

Eliana de Oliveira Gregório, Marieli Ramos da Silva, Vitória Silva Elvira Carrasco Guerra e 

colaboradores pelo ‘Mutirão de Prótese Odontológica’ e pelo notável trabalho de destaque 

realizado pele 'Centro' em nossa cidade. Autoria: PAULINHO MOTOS; 651/2023 – Aplausos e 

Congratulações à técnica de judô, Lucila Abreu Luz, em virtude do desempenho profissional que 

auxiliou o atleta tatuiano Gustavo Ventura dos Santos a sagrar-se campeão do Campeonato 

Paulista fase Final Aspirante, categoria sub 18, realizado em Itapecerica da Serra. Autoria: JOÃO 

EDER ALVES MIGUEL; 652/2023 - Aplausos e Congratulações ao atleta de judô, Gustavo Ventura 

dos Santos, representante do Clube de Campo de Tatuí, campeão do Campeonato Paulista Fase 

Final Aspirante, realizado em Itapecerica da Serra, na categoria Sub 18 Médio. Autoria: JOÃO 

EDER ALVES MIGUEL; 653/2023 - Aplausos e Congratulações aos Srs. Bernardo Moreira e 

Leandro Schitini, do T. I. da Câmara Municipal, que nos auxiliaram no 12º Simpósio da Guarda 

Civil Municipal GCM. Autoria: LEANDRO MAGRÃO; 654/2023 - Aplausos e Congratulações aos 

Guardas Civis Municipais - GCM's que neste ano de 2023 completaram 21 anos de atuação na 

corporação. Autoria: LEANDRO MAGRÃO; 655/2023 - Aplausos e Congratulações aos 

Colaboradores da Câmara Municipal que nos auxiliaram no 12º Simpósio da Guarda Civil 

Municipal. Autoria: LEANDRO MAGRÃO; 656/2023 - Aplausos e Congratulações ao Adilson 

Fernando e ao Luis Antonio do Administrativo da Câmara Municipal que nos auxiliaram no 12º 

Simpósio da Guarda Civil Municipal. Autoria: LEANDRO MAGRÃO. [PRES. VER. EDUARDO DADE 

SALLUM]: Obrigado, Vereador Fábio Villa Nova. Vamos fazer a abertura de tempo de 60 

segundos para os vereadores se inscreverem para discussão e votação dos Requerimentos e das 

Moções. Dezesseis vereadores se inscreveram. Três minutos e meio para cada vereador. Com a 

palavra, vereador Maurício Enfermeiro. [VER. MAURÍCIO COUTO]: Boa noite a todos os 

vereadores, todos que estão aqui na casa, sejam bem-vindos. Todos que estão nos 
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acompanhando. Quero falar sobre a minha Moção nº 644, Moção de Aplausos e Congratulações 

ao “Ânima Espaço Saúde Integrada”, na pessoa da Fisioterapeuta Dra. Adriana Couto. A Adriana 

Couto, ela é aqui da nossa terra, Tatuí; ela, desde jovem, começou a trabalhar na Alpargatas, 

também na Santista Têxtil, e ela amava dança, e foi através da dança, da atividade física, que ela 

foi em busca de conhecimento e se formou em educação física e, posteriormente, em 

fisioterapia. Dedicada e inovadora, Adriana, ao longo dos anos, consolidou sua expertise, 

desempenhando papéis em renomadas instituições, como o Clube de Campo de Tatuí e a 

Associação Atlética XI de Agosto, e como colunista para a Revista Vida e Saúde. Entretanto, seu 

verdadeiro legado encontra-se na fundação do Ânima Espaço Saúde Integrada, um ícone em 

Tatuí, que se tornou sinônimo de qualidade, saúde e bem-estar. Em Tatuí, já há 17 anos, 

especialista em Pilates e RPG (Reeducação Postural Global), Adriana demonstrou sua excelência 

profissional ao obter resultados notáveis em tratamentos, evitando cirurgias de coluna em 

diversos pacientes. Mais do que uma profissional competente, Adriana é uma visionária, que 

soube criar um espaço holístico e integrado, oferecendo uma gama variada de tratamentos e 

terapias. Sua história de vida, pautada por determinação, resiliência e uma incansável busca 

pelo conhecimento, aliada ao amor incondicional à maternidade e sua capacidade de liderar 

uma equipe unida sob o lema “Juntos sempre somos mais”, fazem dela um exemplo inspirador. 

Por todas essas razões e por sua inegável contribuição à saúde e ao bem-estar dos cidadãos, não 

poderíamos deixar de render nossas homenagens a esta tão destacada profissional. Parabéns, 

Adriana, que Deus te ilumine, que você seja luz na vida dos seus pacientes, que você sempre 

possa levar saúde para eles; 17 anos não é para qualquer um! Então você já é vitoriosa, e que 

venha mais bençãos de Deus sobre a sua vida - é um desejo meu como vereador e como seu 

primo. Deus te abençoe. [PRES. VER. EDUARDO DADE SALLUM]: Obrigado, Vereador Maurício. 

Com a palavra, vereador Eduardinho do Povo. [VER. JOSÉ EDUARDO MORAES PERBELINI]: 

Senhor presidente, nobres pares, público presente, guarda civil municipal, todos aqueles que 

nos assistem e aos funcionários desta casa. Cumprimento também nessa noite a presidente do 

sindicato, que está aqui presente. Presidente, eu fiz um Requerimento nº 3455/2023, pedindo 

detalhadamente o evolutivo da festa e posteriores à Festa Doce da cidade de Tatuí. Vou explicar 

para o senhor o porquê. Estamos fazendo um protocolo na esfera federal para que Tatuí 

também entre no calendário conhecido como Terra dos Doces Caseiros e, para isso, nosso 

deputado federal Marcos Pereira pediu bastante informações das festas recentes de quatro 

anos para cá. Então por isso que eu fiz esse Requerimento. Todos que trabalharam com a gente 

na época, vereador Marquinho, que esteve conosco e lembra que o MIT foi um esforço de um 

ano de trabalho. Então eu continuo empenhado a ajudar ao município. Eu entendo títulos 

federais ajudam futuramente a conseguir recurso. Mas eu queria também, presidente, falar com 

o senhor sobre uma tristeza que eu venho trazendo no meu coração. Eu quero falar dos meus 

irmãos da área rural, o pessoal da cooperativa. Eu morei no bairro dos 18 até meus 21 anos, eu 

trabalhei com eles, o com o Neurandir, que está ali, na época era solteiro, trabalhei com o pai 

dele, que se chamava Laerte, o Nivaldo, que está lá no fundo. Eu tomei muito café na casa do 

Nivaldo, porque eu trabalhei lá, eu morei lá. Eu me sinto chateado, triste, por ver o que está 

acontecendo com as pessoas da cooperativa. Eu acho que nós somos políticos e toda a política, 

ela tem um diálogo e acho que é mais do que justo que o prefeito chamasse o pessoal da 

cooperativa e conversasse com o pessoal, para que eles tivessem uma direção dos caminhos 

que eles devem trilhar, sabendo que talvez faltou algum ajuste, alguma documentação, não sei 

por parte de quem. Mas eu acho que eles merecem um atendimento do Poder Executivo, 
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porque, enquanto ele estava fornecendo, eles fizeram melhor pela nossa prefeitura. Obrigado, 

senhor presidente. [PRES. VER. EDUARDO DADE SALLUM]: Obrigado, Vereador Eduardinho. 

Com a palavra, vereadora Cíntia Yamamoto. [VER. CINTIA YAMAMOTO]: Boa noite a todos. Nós 

colocamos diversos Requerimentos referentes à Santa Casa, e alguns deles em caráter de 

reiteração, com base no decreto se haverá corte de algumas despesas encaminhadas para a 

Santa Casa, se houve atraso no pagamento de todos os médicos de todas as especialidades e 

também com base na resposta do Requerimento nº 3223, que a doutora Maria Laura afirma que 

diminuiu o repasse da prefeitura para a Santa Casa, se houve diminuição na compra de itens 

básicos, se existem produtos em falta que está tendo que ser racionado, como a Santa Casa está 

solucionando esse problema de diminuição de repasse, se está vendo atraso também com 

fornecedores. Nós temos muita preocupação para que isso não prejudique nos atendimentos 

da Santa Casa, porque a gente não pode se acostumar com o descaso do prefeito, né. O próximo, 

para que ele preste esclarecimento sobre a aplicação do recurso de R$ 1,1 milhão, que foi 

aprovado aqui na câmara, né. Quem foram os fornecedores pagos? Por qual razão não houve a 

quitação integral do débito com a cooperativa dos produtores rurais? Quando a prefeitura irá 

pagar de forma integral? Nós aprovamos aqui, e a única explicação é que é um descaso com 

vocês. Descasos com os produtores, descaso com as crianças. Ou o prefeito mentiu sobre a 

suplementação e mentiu para os produtores, ou ele fez um rateio para tentar segurar os outros 

fornecedores e também enganar eles mais uma vez, ou esse dinheiro sumiu. Outro 

questionamento que nós fizemos sobre a falta do Hortifruti; já que a prefeitura segue as 

referências nutricionais, como que eles estão procedendo com a falta de legumes, frutas, se isso 

não fere a tabela de composição de alimentos que a secretaria segue. Porque uma vez nós 

questionamos e eles responderam que eles seguem essas referências, né. Então eu acho que 

assim, é muito bonito pedir para vocês fazerem foto aqui na frente, é bonito defender o prefeito, 

o duro é sustentar a mentira dele, é justificar o que não tem justificativa. Nós aprovamos o 

orçamento aqui para ser pago a vocês integralmente. Foi falado uma vez aqui na tribuna que o 

mal não prevalece, realmente, não há mal que perdure, por isso que essa gestão está 

afundando. Eu não sei se o líder do prefeito ou algum vereador da base trará alguma resposta 

para vocês, eu espero que sim, mas, além das respostas, eu acho que precisa de atitude, não só 

as respostas, atitude e respeito por vocês. Muito obrigada, boa noite a todos. [PRES. VER. 

EDUARDO DADE SALLUM]: Obrigado, vereadora Cíntia. Com a palavra, vereadora Gabriela 

Xavier. [VER. GABRIELA XAVIER]: Boa noite a todos. Hoje eu quero falar do Requerimento que 

eu fiz sobre o Gatil Municipal, se já foi realizada a licitação no Gatil, se sim, qual a empresa que 

ganhou a licitação para construção do Gatil? E qual é a previsão para o início das obras? O Gatil 

Municipal, ele será para casos emergenciais de gatos machucados, abandonados, e hoje 

infelizmente a gente tem na cidade, a gente não, pessoas irresponsáveis que não castram as 

gatas e vai multiplicando e acaba sendo contaminado com a doença feLV. A doença feLV, para 

quem não sabe, ela é uma leucemia felina, que ela é transmitida para outros gatos, somente 

para outros gatos. Ela não é transmitida para cachorro e nem para humano. Inclusive eu hoje 

tenho vários gatos saudáveis e os FeLVs, que eles são separados. E o preconceito em adotar 

esses gatos é muito grande, eles não são adotados, só que eles também não merecem viver nas 

ruas, ainda mais que a imunidade deles acaba ficando bem mais baixa e eles sofrendo muito, 

ficam debilitados. Então eu também não dou conta de resgatar todos os gatos, e recebo muitos 

pedidos de ajuda todos os dias. As protetoras também não dão conta, fazem um trabalho que a 

gente sabe que é maravilhoso, tirando da onde não tem para poder dar conta dos gatos que elas 
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resgatam e os cães. Mas hoje, o problema mais sério é os gatos que têm FeLVs. Então a gente 

precisa que o Gatil, ele seja feito o quanto antes, assim vai ajudar a ter um lugar digno a esses 

animais. E castração, ela sempre será a solução. A prefeitura tem feito mutirões gratuitos, então 

a pessoa tem que também ter consciência que a castração é a solução, tem que fazer a parte 

dela, porque tem gente que tem às vezes uma gata, uma cadela e não castra, só vai aumentando, 

e esses animais não têm lar. E quando fica doente, vai ser pior ainda. Então, gente, vamos 

conscientizar e castrar seus animais. Então eu espero aqui uma resposta desse Requerimento, 

para poder responder as pessoas que me procuram diariamente para estar resgatando, mas eu 

infelizmente não tenho mais condições de estar resgatando. Então a gente aguarda que seja 

feito o Gatil Municipal. Obrigada e boa noite. [PRES. VER. EDUARDO DADE SALLUM]: Obrigado, 

Vereadora Gabriela Xavier. Gostaria de cumprimentar aqui presente no plenário, Maria Cláudia 

Adum, presidente do Sindicato dos Servidores Públicos de Tatuí; cumprimentar também a 

Luciana, presidente da Cooperativa da Agricultores, dos produtores de Tatuí; cumprimentar 

também o Cícero e o Rodrigo, que são Presidente e Secretário da Cooperativa de Porto Feliz, 

que estão conosco aqui no plenário. Gostaria de convidar à tribuna vereador Levi Soares. 

Declina. Com a palavra, vereador Pepinho. [VER. JAIRO MARTINS]: Boa noite, plateia, boa noite, 

pares, presidente. Hoje estou aqui para falar sobre um terreno que tem em frente a Brasil para 

Cristo. É um terreno que a gente não sabe se é do Neto ou da prefeitura, porque as pessoas do 

Brasil para Cristo estão pedindo para eu descobrir quem que é o dono, para fazer uma academia 

para eles ali; quer dizer que é um lugar bom e que está precisando. Até eu peço para a Micheli, 

a Micheli, que é do Brasil para Cristo, se ela pode levantar isso para nós, se o terreno é do Neto 

ou da prefeitura. E também, pegando o gancho aqui do Magrão, que o Magrão fez um 

Requerimento aí para o Aeroporto, a gente já pediu faz tempo, quem sabe agora que o Magrão 

pediu, ele não vai falar “não, para o Pepinho, não, para o Magrão, sim.”. Eu vou falar com o JJ 

também, e também tem o Levi, que fez o Requerimento da Cornélio Martins, que é uma rua que 

faz dois meses que está apagado, mas o Levi pediu, “Levi, sim, Pepinho, não.”. Então eu acho 

que agora vai. Então agora os Requerimentos que eu vou fazer, eu vou falar assim, “Marquinho, 

sim, Pepinho, não.”. Então a gente vai tentar fazer isso, porque eu não estou pedindo para mim; 

agora o Paulinho, sim, para o Pepinho, não. Então agora eu estou usando a mente, porque eu 

vou no lugar que eles vão, aonde eles forem, eu estou atrás, porque, para eles, vão fazer. Quer 

dizer que então até a gente brinca, mas é verdade isso. Poque o Pepinho vai no lugar e o Magrão, 

vai, de repente o Pepinho, vai em outro lugar e o Paulinho, está atrás. Então eu acho assim, que 

a gente tem que ser correto, a gente tem que ajudar, porque eu não peço para mim, não, eu 

peço para o povo, eu estou aqui para pedir para o povo. Então, mas agora eu estou usando a 

tática, a tática minha é: aonde vai os vereadores da base, eu estou atrás, porque aí eu sei que 

vai sair! Então é uma coisa que está acontecendo. Só que eu tenho que andar mais, já ando 

bastante, mas eu estou... Até eu vou achar uma pessoa para ajudar eu, porque um está no Rosa 

Garcia, e eu estou no outro lado. Então eu acho que agora eu estou pegando, porque agora a 

cidade vai, por causa que é buraco... O Magrão, por exemplo, ele fez o Requerimento lá para o 

Jardim Aeroporto, eu garanto que na semana que vem já está pronto lá. Então eu estou pedindo 

para o povo. E desculpa a brincadeira aí, mas eu sou um cara, eu brinco, mas falo sério, tá bom. 

Muito obrigado. [PRES. VER. EDUARDO DADE SALLUM]: Obrigado, Vereador Pepinho. Com a 

palavra, vereador Fábio Villa Nova. [VER. FÁBIO ANTÔNIO VILLA NOVA]: Boa noite, presidente, 

demais membros da mesa, nobres pares, público presente e o pessoal que está assistindo a 

gente de casa. Vou falar aqui sobre a dispensação de medicamentos de alto custo lá na 
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assistência farmacêutica. O Requerimento nº 3056 pergunta sobre o atraso, se existe o atraso 

na dispensação dos medicamentos que são enviados para a cidade aqui pelo estado. Existe o 

atraso, sempre existiu o atraso, continua existindo o atraso, e também sabendo dessa situação, 

eu fiz um Requerimento aqui sobre a possibilidade da assistência farmacêutica ligar para os 

munícipes que dependem desses medicamentos lá da assistência farmacêutica, os 

medicamentos de alto custo, quando esses medicamentos não estiverem disponíveis ainda para 

retirada, porque o paciente vai lá na assistência farmacêutica, e o medicamento não está 

disponível, e muitos são idosos, têm que pegar a condução, pegar ônibus, e muitos vão lá para 

pegar apenas um medicamento. Então, quando esse medicamento não estiver disponível, não 

custa nada ligar, para a população não perder tempo e dinheiro. Vi aqui que tem um 

Requerimento nº 3435, que questiona sobre a possibilidade do fechamento do posto da Receita 

Federal aqui em Tatuí. Se isso ocorrer, isso seria muito ruim; não podemos perder esse posto. 

Seria péssimo, principalmente para os contadores que dependem muito do posto da Receita 

Federal. E para quem não sabe, em 2019, o posto da Receita Federal ia ser fechado aqui em 

Tatuí, estava para ser fechado e, na época, o então deputado federal Guiga Peixoto agendou 

uma reunião com o secretário da Receita Federal em Brasília, explicou da necessidade do posto 

aqui na nossa cidade, do tamanho da nossa cidade, do transtorno que ia causar, a gente ia ter 

que ir para Itapetininga, de novo atrás de serviço, ou para Sorocaba, e o Guiga conseguiu que o 

posto fosse mantido aqui na nossa cidade. Isso é função do político! Todo mundo já sabe aqui 

das emendas do Guiga, o Guiga deu R$ 10 milhões, nos quatro anos de recurso para Tatuí. Mas 

a função do deputado é lutar pela cidade, para que a cidade não perca esses benefícios. 

Diferente na época, muitos vão lembrar e ainda lembram, porque que a cidade perdeu o IML, a 

Delegacia Seccional da Polícia Civil, perdemos também a Delegacia de Ensino e, na época, nós 

tínhamos um deputado estadual, que depois foi prefeito por duas ocasiões, e nada fez junto ao 

governo de estado, nada fez junto ao governador, para que a gente não perdesse esses 

equipamentos que hoje fazem tanta falta. Um boa noite a todos. [PRES. VER. EDUARDO DADE 

SALLUM]: Obrigado, Vereador Fábio Villa Nova. Passo a presidência ao senhor, para que eu faça 

uso da tribuna. [PRES. VER. FÁBIO ANTÔNIO VILLA NOVA]: Com a palavra, vereador Eduardo 

Sallum. [VER. EDUARDO DADE SALLUM]: Senhor segundo secretário, vereador Fábio Villa Nova, 

mesa diretora, vereadores presidentes, público que nos assiste presente. Primeiramente 

gostaria de me solidarizar mais uma vez com a Cooperativa de Agricultores, da Agricultura 

Familiar, que está aqui. Nós aprovamos abertura do crédito para que fosse pago e, pelo jeito, 

por um erro interno de administrativo, até o presente momento, não foi pago. Então nós 

gostaríamos novamente de fazer um apelo à prefeitura de Tatuí, que faça as correções o quanto 

antes, imediatamente, porque estamos tratando de comida e estamos tratando da merenda 

escolar de Tatuí e da vida de inúmeros agricultores. Segundo secretário, eu também gostaria de 

fazer rapidamente menção à questão do posto da Receita Federal. Na quarta-feira, dia 11 de 

outubro, antes do feriado, eu fiz a loucura de ir até São Paulo, cheguei na avenida Paulista, 

quatro horas depois de sair de Tatuí, dado o trânsito da avenida Paulista e fui para o prédio da 

Caixa Econômica Federal, onde fica a Regional da Secretaria de Relações Institucionais da 

Presidência da República do governo Lula, e lá fizemos uma reunião com Fábio Manzini 

Camargo. Inclusive tem aqui o protocolo dessa reunião, onde nós solicitamos que não se feche 

o posto de atendimento da Receita Federal em Tatuí, pelo prejuízo que pode causar à nossa 

população e a região. Fizemos o pedido, a Secretaria de Relações Institucionais vai prover na 

Receita Federal para que não se feche o posto da Receita Federal. Estou respondendo mediante 
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ao Requerimento do vereador Márcio do Santa Rita. Senhor segundo secretário, eu gostaria de 

dizer uma coisa que pra gente é muito importante, e também se trata, vereador Pepinho, do 

governo federal. Peço um pouquinho de tolerância. Tatuí, desde 2019, espera o CER, Centro 

Especializado em Reabilitação, na parte física e intelectual. O que faz o Centro Especializado em 

Reabilitação? É um centro, principalmente para as pessoas com deficiência, que realiza 

diagnóstico, tratamento, concessão, adaptação e manutenção de tecnologia assistida, que 

promove acessibilidade e autonomia. Também promove cuidados qualificados em saúde, 

especialmente em reabilitação física e intelectual. Além de conseguir diagnosticar, vereador 

Pepinho, de maneira precoce - e quando eu digo de maneira precoce, é no momento do pré-

natal que consegue diagnosticar se a criança tem alguma deficiência, se dá para fazer uma 

terapia desde o momento da gestação desta criança - além de formar, através de formação 

integral e permanente, os profissionais da cidade, dos servidores públicos, relacionados à pessoa 

com deficiência... Desculpe, porque o resfriado aí da mudança de tempo me pegou também, já 

está faltando a voz... Bom, além disso, o CER pode promover visitas em domicílio, junto com a 

rede básica, para tratar da pessoa com deficiência. Vereador Pepinho, estou falando de uma 

coisa que parece um sonho, não é, vereador? Estou falando de uma coisa que parece um sonho. 

Desde 2019, principalmente através do diretor hoje do Departamento da Pessoa com 

Deficiência, que era vereador aqui nessa casa, vereador Nei Loko, desde 2019, Tatuí pleiteia, o 

projeto está pronto, e pleiteia ao Governo Federal a construção do CER. No mês de maio, o 

ministro Alexandre Padilha, agora, desse ano, veio até Tatuí, ministro do Governo Federal, da 

Secretaria de Relações Institucionais da Presidência, que inclusive é o mesmo ministro que nós 

estamos cobrando essa questão da receita agora, ele veio no mês de maio até Tatuí e nós 

oficiamos, junto ao Departamento da Pessoa com Deficiência, oficiamos para que Tatuí 

recebesse o recurso do CER. Vereador Paulinho, 19, 20, 21, 22, 23, quase cinco anos depois, o 

Governo Federal anunciou agora, dia cinco de outubro, através da solicitação, R$ 6,4 milhões de 

reais para a cidade de Tatuí, acabou de sair, para que Tatuí receba um Centro Especializado de 

Reabilitação do governo Lula. Então eu gostaria aqui de agradecer primeiro ao Departamento 

da Pessoa com Deficiência, que fez um trabalho técnico exemplar, agradecer principalmente em 

nome de Nei Loko e da Talita Urso; agradecer também aos senhores vereadores que se fizeram 

presentes na vinda do ministro Alexandre Padilha, aquela vinda do ministro, aos vereadores que 

se fizeram presentes aqui, já tem R$ 6,4 milhões de reais para Tatuí, além da ponte do Lírio, 

porque a ponte do Lírio veio depois que o ministro... foi autorizado o recurso depois que o 

ministro esteve aqui em Tatuí, através de solicitação, de ofício dos vereadores que estavam aqui 

na Câmara Municipal naquele momento. Então muitas coisas vieram e muitas coisas virão. Então 

eu tenho a grata satisfação de anunciar para nossa cidade isso e dizer: agora estamos 

reivindicando também uma oficina ortopédica para fazer, vereador Marquinho, fazer em 

contribuição ao CER, mais um serviço, que é um serviço que a gente vai ter prótese, vai ter um 

serviço para cadeiras de rodas, para bengala, para toda parte que é necessário na parte 

ortopédica, para que Tatuí também tenha uma oficina especializada junto ao CER. R$ 6,4 

milhões e agora estamos esperando a aplicação desse recurso. Obrigado, senhor secretário, 

vereador Fábio Villa Nova. [PRES. VER. FÁBIO ANTÔNIO VILLA NOVA]: Obrigado, vereador 

Eduardo Sallum. Com a palavra, vereador Fábio Menezes. [VER. FÁBIO MENEZES]: Senhor 

presidente, senhores vereadores, público presente, público que nos assiste pela internet. Dois 

assuntos que eu vou falar rapidamente. Primeiro é sobre a cooperativa novamente; semana 

passada eu já falei sobre esse assunto, e hoje eu fui buscar o projeto de lei que nós aprovamos 
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no dia cinco; o projeto veio inicialmente dia 21 de setembro, veio com um erro de digitação; eu 

acredito que seja digitação; foi pedido de volta e voltou para a câmara dia três, e nós votamos 

dia cinco, dois dias depois. E na justificativa do projeto, eu vou ler aqui rapidamente. “Contudo, 

tornou-se evidente que o repasse proveniente do Programa Nacional de Alimentação Escolar 

PNAE, fonte de recurso de natureza federal, foram objetos de reajuste, resultando em um 

incremento substancial na arrecadação para o custeio do nosso município. Resultando no 

incremento substancial (...)”, quer dizer, houve o aumento de dinheiro em relação do ano 

passado com esse ano, para o período. Por mês, R$ 363.866 é o que foi recebido durante esse 

mês. Então nos causa estranheza que não tenham sido pagos vocês ainda. Hoje nós estamos 

recebendo mais uma cooperativa aqui, que também tem R$ 200 e alguma coisa para receber, 

que é um dinheiro substancial, a cooperativa aqui de Tatuí, R$ 400 mil ainda para receber. 

Espero de coração que vocês recebam, porque a câmara votou, o projeto veio falando que teve 

incremento substancial na arrecadação de um ano para outro, então só depende do pagamento. 

Não estou aqui... em outro assunto. Não estou aqui com procuração de ninguém, não falo em 

nome de ninguém, só que, na época, eu já estava na câmara, e o vereador Fábio falou aqui de 

quando nós perdemos o IML e a delegacia de ensino, que foi na época que Tatuí tinha deputado. 

Foi anterior, Fábio, a Delegacia de Ensino já tinha ido embora de Tatuí quando o deputado 

Gonzaga foi embora, a gente já estava aqui na câmara, foi no meu primeiro mandato, em 2000. 

Então foi antes da eleição dele. IML, fala-se muito que Tatuí perdeu IML... na verdade, Tatuí 

nunca teve o IML. Tatuí, tinha uma sala que era desumano o atendimento, tinha uma pedra 

onde ali os médicos faziam a necrópsia e não tinha geladeira para condicionamento de corpos, 

não tinha nada. Então, na verdade, Tatuí nunca teve o IML. Então não foi durante a gestão do 

deputado Gonzaga, foi anterior que Tatuí perdeu a Delegacia de Ensino, e o IML foi instalado em 

Itapetininga, Tatuí não perdeu. Não tenho procuração dele aqui para falar, não defendo, só que 

eu acho que o que é certo, é certo. Quando acontece alguma coisa, a gente tem que relatar e 

tem que falar. Tatuí ganhou muito com o deputado Gonzaga, assim como ganhou com o 

deputado Guiga. Eu acho que precisamos voltar lá na frente a pensar em Tatuí ter um deputado 

estadual e um deputado federal; foi muito importante para nossa cidade esses mandatos. O 

deputado Gonzaga conseguiu muita coisa, que eu me lembro quando eu estava na câmara, para 

a cidade, assim como o deputado Guiga conseguiu muitas verbas, conseguiu muitos projetos 

para nossa cidade e para nossa região. Eu acho que é importantíssimo Tatuí voltar a se unir para 

eleição de um único candidato estadual e um único federal, como já foi feito lá atrás, como foi 

feito na primeira eleição do Guiga, que Tatuí cresceu, Tatuí voltou a ser lembrada no cenário 

estadual e voltou a ser lembrada no cenário federal, quando tivemos os dois deputados. 

Infelizmente não coincidiu o mandato dos dois, que seria ainda melhor se, ao mesmo tempo, 

Tatuí tivesse um estadual e um federal. Muito obrigado. [PRES. VER. FÁBIO ANTÔNIO VILLA 

NOVA]: Obrigado, vereador Fábio Menezes. Com a palavra, o vereador Marquinho de Abreu. 

[VER. ANTÔNIO MARCOS DE ABREU]: Senhor presidente em exercício, nobres vereadores aqui 

presentes, senhoras e senhores, um boa noite a todos. Eu vim falar da minha Moção de Apoio 

que eu fiz ao Projeto de Lei nº 1290/2023, que institui o Fundo Nacional dos Direitos da Pessoa 

com Deficiência e autoriza a deduzir do Imposto de Renda devido pelas pessoas físicas, jurídicas, 

as doações efetuadas. Eu mesmo fiz uma doação na redução do meu imposto de renda para o 

Fundo da Criança e do Adolescente e fiz também no meu Imposto de Renda para o Fundo do 

Idoso. E tem um deputado federal, Pedro Campos, que está lutando por isso, para criar esse 

fundo para as pessoas que têm deficiência. Então eu fiz essa Moção de Apoio e espero que 
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chegue mais rapidamente ao deputado. E também estive presente aqui numa roda de conversa; 

quero parabenizar a Amanda, promovida pela Comissão dos Direitos da Pessoa com Deficiência 

da 26ª subseção da OAB, e foi discutido várias coisas que precisa aqui para o nosso município. E 

uma delas, até eu sugeri aqui que criasse um núcleo de apoio à pessoa com deficiência aqui no 

nosso município de Tatuí, igual ao núcleo de apoio às pessoas que fazem tratamento do câncer, 

por quê? Porque evitaria de as pessoas deficientes irem nas unidades básicas de saúde, ir 

procurar o CRAS... seria um núcleo que iria atender essas pessoas em todas as suas necessidades 

de exames, em consultas médicas, em relação à solicitação de ajuda através do social... Então é 

de grande importância esse núcleo de apoio à pessoa com deficiência. E nós fizemos essa 

solicitação ao prefeito municipal, para que veja a possibilidade de estar colocando, inaugurando 

aqui no nosso município esse núcleo de apoio. E também fiz o Requerimento nº 3422, ao 

prefeito municipal também, sobre a possibilidade da isenção ou redução da taxa de lixo para as 

entidades sociais, associações, organizações sociais, clubes de serviços e tempos religiosos, aí ia 

ajudar muito essas pessoas. Então eu fiz essa solicitação, que a prefeitura verifique com carinho 

essa possibilidade de isenção ou de redução da taxa de imposto de lixo para essas entidades. E 

também, senhor presidente, para concluir, eu gostaria de avisar só aqui que, como citaram meu 

nome em relação à liderança, eu tenho a avisar que houve, segundo informações da prefeitura, 

houve um problema interno em relação ao pagamento dos produtores, e esse recurso, avisar a 

todos que esse recurso é carimbado, não pode usar para outros fins, é usado só para aquilo. E 

segundo informações que nós tivemos do secretário que esteve aqui ainda antes da sessão da 

câmara, que até quinta-feira será pago os produtores. Muito obrigado, uma boa noite a todos. 

[PRES. VER. FÁBIO ANTÔNIO VILLA NOVA]: Obrigado, vereador Marquinho. Com a palavra, 

vereador Leandro Magrão. [VER. LEANDRO DE CAMARGO BARROS]: Boa noite a todos. Quero 

falar sobre as minhas Moções nº 653, 655, 656, que é sobre o apoio ao 12º Simpósio da Guarda 

Municipal, que nós fizemos aqui na Câmara Municipal. Vieram 17 cidades do estado, nós 

tivemos aqui a presença do nosso deputado federal, que é guarda municipal, Jones Moura, onde 

eu tive o privilégio de estar agora dia 10, na terça-feira passada, em Brasília, com ele, onde nós 

estamos correndo atrás de todos os deputados federais, pelo estado de São Paulo, para que seja 

aprovado a PEC das guardas municipais, para que a gente possa ter os mesmos direitos que a 

polícia militar tem, ou seja, nós fazemos o mesmo trabalho, mas não temos os mesmos direitos. 

Então nós estamos fazendo esse trabalho junto aos deputados federais. Então quero agradecer 

ao Bernardo, ao Leandro; o Bernardo fez um trabalho excepcional, mesmo de férias da casa, ele 

ficou operando tudo aqui para nós... obrigadão, Bernardo, parabéns! Deus abençoe! Ao Flores, 

ao Nei e à Marisa, que ajudaram a gente aqui no dia; muito obrigado, Flores, Deus abençoe 

bastante! O Adilson e ao Luís Antônio, também, que foram duas pessoas que nos ajudaram 

bastante, Deus abençoe a todos! Quero falar também sobre a Moção nº 654, onde eu estou 

incluído, nós completamos agora, dia 2 de outubro, 21 anos de guarda civil municipal, 21 anos 

no dia 2 de outubro de 2002. Nós entramos nessa corporação e estamos até hoje fazendo 

história. Inclusive Florisvaldo também é um dos guardas que está nessa Moção de 21 anos de 

trabalho. Parabéns a todos os guardas que permaneceram firmes e fortes! Quero agradecer 

também, pedir para que o prefeito dê uma olhadinha com carinho, ao secretário João JJ, ao 

secretário Patrício, que olhem com carinho aos Requerimentos que nós fizemos. Não vou 

enumerar todos para não passar muito tempo, mas eu quero agradecer ao Pepinho pela 

lembrança, Pepinho, que o Pepinho falou que onde o Pepinho vai, o Magrão vai atrás, né? Mas 

assim, já teve Requerimentos que eu fiz e que o Pepinho também foi atrás, assim como outros 
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vereadores também vão atrás, porque os pedidos são de muitas pessoas e são para todos os 

vereadores. Mas eu tenho uma solução para você, Pepinho, não precisa mais andar nos bairros, 

pode ficar sossegadinho, não vai gastar mais sapato; passa no meu gabinete, deixa o nome na 

rua lá, que eu faço um Requerimento para você, beleza? Melhor ainda, Pepinho, faça como a 

maioria dos Requerimentos que eu tenho, entra no Zap do Magrão, 9 9882-2123, manda a foto, 

manda o nome, o endereço lá do bairro, que nós vamos fazer, nós vamos no seu bairro, nós 

vamos na sua casa, nós vamos conversar com você, e é só mandar 9 9882-2123. Então é só 

mandar no Zap do Magrão, que a gente vai resolver o problema para você; se não resolver, nós 

pedimos para o Pepinho, aí o Pepinho também ajuda na força aí para a gente conseguir resolver. 

Deus abençoe a todos. Obrigado, presidente. [PRES. VER. FÁBIO ANTÔNIO VILLA NOVA]: 

Obrigado, vereador Leandro Magrão. Com a palavra, vereador Márcio do Santa Rita. [VER. 

MARCIO ANTONIO DE CAMARGO]: Boa noite, senhor presidente em exercício, nobres pares, 

público presente, público que nos assiste pela TV Câmara. Eu venho aqui agradecer também a 

presença aí das colaboradoras aí da Receita Federal, que eu fiz esse Requerimento, e como já 

foi dito também aqui pelo presidente da casa, que ele fez um ofício a um responsável diretor do 

escritório Regional, Fábio Manzini Camargo, esperamos uma resposta, esperamos que tenham 

um parecer favorável, e espero também que o senhor prefeito possa se mobilizar, de repente, 

com uma parceria aí de repente com a Receita Federal, e tentar viabilizar algo para que a Receita 

Federal não feche no nosso município, porque senão vai ser mais uma perda para o nosso 

município, principalmente para aqueles que realmente precisam, necessitam do serviço 

presencial, isso é importante. Que o prefeito da nossa cidade possa realmente estar atento e 

poder mobilizar e se prontificar e fazer algo para que realmente esse órgão realmente continue 

no nosso município, e também as colaboradoras continuem trabalhando lá e prestando um bom 

trabalho em prol da nossa sociedade, não só de Tatuí, mas da região também. Sejam sempre 

bem-vindas, e tenha certeza, tendo a resposta, daremos uma resposta a vocês e para nossa 

sociedade também. Quero falar também, agradecer a presença de todos aí, o pessoal da 

Cooperativa de Alimentos da nossa cidade, agradecer também a presidente do sindicato do 

funcionalismo público aqui presente, sempre presente. E dizer que eu esperava que realmente 

hoje não estaria o pessoal aqui da cooperativa novamente reivindicando, questionando aquilo 

que é de direito. E falo para vocês, eu não quis sair na foto com vocês, porque eu acho assim, 

que deveria por obrigação o senhor prefeito ter solicitado a presença da presidente Luciana e 

todos os membros da cooperativa e desse uma resposta correta e concreta para vocês. Me 

desculpa do que está acontecendo, assim, é muito chato vocês têm que deixar o trabalho de 

vocês, ao invés de descansar, têm que vir aqui na câmara, têm que correr atrás da prefeitura, 

atrás do prefeito, atrás dos funcionários, e vêm pessoas aqui defender o indefensável? Para 

mim, não passa de um fanfarrão, com mentiras, com atitudes incorretas, e quem paga é as 

nossas crianças, infelizmente. E um prefeito não administra uma cidade só, tem uma câmara 

municipal de vereadores, que administra junto. Eu recebi aqui hoje uma informação que teve 

uma reunião da Supervisão da Educação Infantil, e as supervisoras falaram que estão cortando 

a merenda por falta de pagamento, estão diminuindo a porção para as crianças, não tem frutas, 

legumes e vegetais frescos, e diminuíram a equipe de merendeira também. Olha só que as 

nossas crianças estão passando! Ir para a escola, muitos deles, às vezes, não têm nem o que 

comer dentro da sua casa, vai para a escola muitas vezes contando com aquele alimento, e 

infelizmente vem acontecendo. Viu, senhor prefeito, é desse jeito que você diz no seu slogan 

“Quem Ama Cuida”? Eu não estou vendo quem ama cuida desse jeito, não, principalmente com 
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as nossas crianças. Isso é uma pouca vergonha que vem acontecendo na nossa cidade! Me 

entristece de poder sabe o quê? Trabalhar e mostrar o melhor para cada um dos munícipes, que 

pagam os seus impostos e paga muito bem pago. Eu sei que vai ter pessoas aqui defendendo, 

porque aconteceu isso, sempre na justificativa, mas foi erro, isso não deveria ter acontecido. 

Por todo o tempo que eu estive de vereador nessa câmara municipal, eu nunca tive aqui que 

aprovar projeto para pagar merenda das nossas crianças do nosso município, senhores e 

senhoras, isso é uma vergonha para nós. Não é só para o prefeito, para nós, muitas das vezes 

aqui também, porque nem todos conhecem como que funciona o sistema, acha que todos são 

juntos e estão na mesma situação. Nós não somos culpados disso, viu, porque o nosso dever 

aqui nós cumprimos. O projeto que veio aqui, vocês viram, nós votamos praticamente a toque 

de caixa, foi rápido, foi recorde esse projeto de lei. Só que infelizmente até agora vocês estão aí 

esperando uma resposta do Executivo. A nossa parte, nós estamos fazendo, tenha certeza disso. 

Muito obrigado, e Deus abençoe cada um de vocês e tenham uma ótima noite. Esperamos que 

na quinta-feira, como o líder do prefeito falou aqui, que vai ser pago, esperamos que na 

segunda-feira que vem vocês não precisam novamente estar aqui para reivindicar aquilo que é 

de direito e querer fazer foto aqui para publicar, para dizer... Nós não estamos fazendo favor, é 

dever do poder público, do senhor prefeito, é obrigação dele e direito de vocês. Parabéns a cada 

um de vocês, que Deus abençoe a família de vocês e que realmente isso aconteça. Muito 

obrigado! [PRES. VER. FÁBIO ANTÔNIO VILLA NOVA]: Obrigado, vereador Márcio do Santa Rita. 

Com a palavra, vereadora Micheli Vaz. [VER. MICHELI VAZ]: Boa noite a todos mais uma vez. 

Diversos Requerimentos nessa noite, né? Diversos Requerimentos da Santa Casa... eu fico um 

pouco preocupada com a maldade e os interesses das pessoas que se antecedem a mim nessa 

tribuna. Eu acho interessante que não houve nenhum Requerimento perguntando se os 

funcionários receberam com antecedência o salário, se foi depositado com antecedência na 

conta... Não tem nenhum Requerimento falando que foi depositado os salários no dia certo. 

Então essas coisas não contam, só estão se preocupando com coisas que não têm nada a ver. É 

obrigação mesmo, é obrigação e está sendo feito. O que eu estou querendo dizer é que só estão 

criando situações, caso que não existe. Eu também não vi nenhuma vez a oposição subir aqui 

em cima e perguntar para a Santa Casa investigar os áudios escandalosos que caíram nas redes 

de WhatsApp, falando “coloca 100% de hora extra, coloca sábado, domingo...”. Ninguém 

investigou, sabe por quê? Porque pessoas dessa casa na época eram comissionados lá, então 

deve ter o rabo preso, aí não pede para investigar aquela vergonha de WhatsApp que todo 

mundo ouviu. Só que eu tenho certeza que o povo não esqueceu, que o povo não tem mais 

memória curta. Então eu fico muito preocupada, que ficam caçando pelo em ovo e não 

investigam o que de repente tem que ser investigado. Também estou aqui presenciando a 

presença dos agricultores nessa noite. Para quem entende um pouco de administração pública, 

a verba é carimbada, é fonte cinco. Então eu acho muito séria a acusação, perguntar aonde está 

o dinheiro. Então, mas, para quem entende um pouco, pelo que foi nos passado, foram pagos 

diversos produtores e ainda falta uma parte, acho que esqueceram de falar que foi pago uma 

parte, foi pago uma nota e ainda falta mais uma nota, que é de direito de vocês, e muito bem 

vocês estarem aqui reivindicando o direito de vocês. E eu acho importante que haja 

esclarecimentos do porquê que essa segunda nota não foi paga, eu acho que tem que ter, sim, 

um esclarecimento para vocês, para a presidente, um esclarecimento, sim. Como foi passado 

pelo nosso líder do governo, houve um problema de ordem técnica, houve um problema na 

nota. Então, assim, não que eu esteja defendendo, gente, não quero defender, mas eu acho que 
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a gente tem que ouvir todos os lados. Eu acho que a presidente tem que marcar uma reunião 

na prefeitura, sim, e creio que o prefeito vai receber, sim, para esclarecer. Estava conversando 

com seu Luiz, aí do sindicato, que faz parte de vários, e ele estava explicando, a dotação que nós 

fizemos foi dotação que nós fizemos, que nós autorizamos, nem vai ser suficiente para o final 

do ano. Então quer dizer, tem muitas coisas ainda para estar acertando, questão de valores, 

questão de nota e questão de fornecimento. Parabéns a todos os agricultores que estão aqui, 

eu torço para que seja resolvido o mais rápido possível, sim, porque são famílias que estão aqui, 

que têm que pagar a gasolina, que têm que pagar os funcionários, têm que pagar conta de luz... 

Então eu prezo para que vocês conversem com a prefeitura para entender o que aconteceu, tá? 

E outra coisa, a questão de foto, Márcio, ninguém foi obrigado a tirar foto aqui, então tira quem 

quer, eu só achei uma forma de carinho e respeito, porque vocês ficaram aqui até às 11 horas 

da noite, e como a gente tinha tirado uma foto com o grupo das entidades, eu pedi para que 

tirasse uma foto com vocês. Porque o nosso papel aqui de vereador, e nós aprovamos o projeto, 

foi realizado naquele dia. Ninguém é obrigado a nada, muito menos a participar de fotos. [PRES. 

VER. FÁBIO ANTÔNIO VILLA NOVA]: Obrigado, vereadora Micheli. Com a palavra, vereador 

Paulinho Motos. [VER. PAULO SÉRGIO DE ALMEIDA MARTINS]: Senhor presidente, boa noite, 

nobres pares, membros da mesa, público que nos assiste presente... Senhor presidente, eu 

queria destacar aqui a fala de alguns vereadores que antecederam nós, que realmente não 

fazemos parte do mesmo grupo, gente. Então existe um grupo que é contra a cidade, que 

quando está pior, é melhor. Então é assim que funciona, a política é desse jeito, então querem 

voltar ao poder de qualquer forma, quer defender pessoas que sempre atrapalharam, atrasaram 

a nossa cidade, essa é a realidade. Então eles lutam por alguém que quer voltar ao poder a 

qualquer custo; se precisar até matar, mata, viu? Recadinho para quem está aí nos assistindo... 

se precisar matar, mata, se precisar fazer alguma coisa, faz, é desse jeito que funciona, é nessa 

linha que eles trabalham. Então a gente vem aqui para ajudar a cidade e para fortalecer o 

progresso da nossa cidade, e não para ficar fazendo coisinha, sabe? Show, fazendo teatro... 

Deveriam, talvez seriam até filhos do conservatório, se não for, dá para passar lá para melhorar 

o teatro que eles fazem aqui para tentar convencer a população, que é inteligente e que não cai 

mais nessas mentiras. Podemos citar aqui, posso até levantar e trazer depois fatos que já 

acontecerem em administrações antigas, que são horríveis, vocês nem queiram saber de 

metade das coisas que já aconteceu na nossa cidade, que o prefeito tem tirado debaixo do 

tapete muita sujeira, mas é muita sujeira mesmo, gente! Não é pouca sujeira, é muita sujeira! 

Em breve vocês vão ficar sabendo de tantas coisas que gestões passadas faziam e que não 

chegava até o nosso conhecimento, e, agora, nós estamos tendo conhecimento. Bom, mas eu 

queria destacar aqui, senhor presidente, a minha Moção nº 650, ao Centro de Especialidades 

Odontológicas, que fez um excelente trabalho aí no mês de agosto e de setembro. Então a toda 

equipe, é tanta gente que participou aqui, o doutor José Eduardo, doutor Peroni, o doutor 

Primo, doitor Osvaldo, a doutora Marielza, a Cibele, a Edenise, a Liliane, a Eliana, a Vitória, e 

todos os colaboradores que participam lá do Centro de Especialidades Odontológica, pelo 

mutirão de prótese odontológica e pelo notável trabalho que têm realizado nesse centro em 

nossa cidade. Essa homenagem justifica-se em razão do mutirão de prótese odontológica, pelo 

notável trabalho de destaque realizado em nossa cidade, por esse núcleo na rede de saúde 

municipal. No mês de agosto de setembro, foi realizado o mutirão de prótese odontológica pelo 

núcleo, onde foram atendidas 64 pessoas e confeccionadas 100 próteses. O mutirão foi 

realizado através do Centro de Especialidades Odontológicas, que faz parte de um programa do 
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Ministério da Saúde que se chama Brasil Sorridente e que tem como principal objetivo oferecer 

o serviço especializado à nossa população. Queria destacar aqui o notável trabalho do Centro 

de Especialidades Odontológicas, porque diversas pessoas que há muito tempo, senhor 

presidente, não podia sorrir. O senhor que é... O Marquinho, que é da saúde, e o Fábio, que é 

um dentista também, sabem da dificuldade das pessoas não poder sorrir ou ter uma mastigação 

correta, enfim, uma saúde bucal adequada. Então queria dar os parabéns aqui ao Centro de 

Especialidades Odontológicas, pelo excelente trabalho que fizeram no mês de agosto e de 

setembro, e foi entregue aqui, na Câmara Municipal, na semana passada, às 64 pessoas, as 100 

próteses confeccionadas totalmente de graça, as pessoas saiam daqui alegres, muitas sorrindo, 

muitas tirando a máscara, colocando um sorriso no rosto, falando que alguns até tinham 

vergonha de tirar a máscara para dar um sorriso, e saíram daqui felizes e contentes. Então vai 

aqui os meus sinceros agradecimentos a toda a equipe aí do José Eduardo, os dentistas, 

auxiliares, toda a equipe do Centro de Especialidades Odontológicas, pelo excelente trabalho 

que fizeram aí no Brasil Sorridente. Deus abençoe a todos, muito obrigado, senhor presidente! 

[PRES. VER. FÁBIO ANTÔNIO VILLA NOVA]: Obrigado, vereador Paulinho. Com a palavra, 

vereador João Éder. [VER. JOÃO ÉDER ALVES MIGUEL]: Boa noite a todos os presentes. Estou 

nessa tribuna a pedido da população que nos cobra informações, que quer saber de muita coisa 

errada que infelizmente está acontecendo, que muita bagunça que vem acontecendo, a 

exemplo desse Requerimento nº 3444, onde uma munícipe alegou que foi até a UBS do Jardim 

Rosa Garcia 2 para pedir a marcação do exame laboratorial, exame de sangue, para consultar a 

sua saúde, e a resposta que está aqui, inclusive anexado a esse Requerimento, “Volte em janeiro 

para marcar o exame”. Então a munícipe quer saber o porquê falar para voltar em janeiro para 

fazer um exame de sangue. Então estamos aqui para fazer esse esclarecimento a essa munícipe. 

Também ao banco de sangue, acho que aqui todo mundo se lembra da história do banco de 

sangue, quando membro da mesa diretora dessa câmara municipal no biênio 21/22, abri mão 

de uma assessoria para que esse recurso fosse economizado, para que o banco de sangue 

pudesse ser ampliado. Contou com apoio de todos os vereadores dessa casa, inclusive com o 

retorno do duodécimo também, da economia de todos os vereadores, e foi realizado a 

ampliação do banco de sangue. E pasmem, terça-feira passada tinha marcação para fazer 

doação de sangue, sou um doador assíduo, tive essa marcação desmarcada por conta de 

problemas na obra da ampliação do banco de sangue. ok. “Amanhã não haverá novamente 

coleta de sangue no banco de sangue Fortunato Minghini”. E aí a gente questiona a prefeitura 

de Tatuí: foi acionada a empresa responsável pela manutenção, pela ampliação desse espaço? 

Pelo que a gente sabe, são cinco anos de garantia, e essa empresa tem feito outras obras, 

inclusive com atrasos na nossa cidade. E o que a gente espera é que a situação do banco de 

sangue seja resolvida o quanto antes. É injusto que tantas pessoas que querem doar sangue 

para ajudar a salvar a vida de tantas pessoas não tenham condições de fazê-lo. Da mesma forma 

que nós fizemos um Requerimento novamente a título de informação, de esclarecimento, 

porque a gente precisa documentar essas informações: quando será iniciada a obra? Será 

iniciada a obra, não licitação, mas quando será iniciada a obra da ponte do Jardim Lírio? Tivemos 

as chuvas da quinta-feira, e novamente a ponte interditada, a população naquela região 

sofrendo, quando isso será iniciado? E não há como não falar da cooperativa da merenda 

escolar; hoje nós estivemos em visita com a vereadora Cíntia em algumas unidades de ensino. 

Palavras não nossas, mas de uma merendeira na frente da direção dessa unidade de ensino. 

“Estou há sete anos trabalhando na merenda escolar, nunca vi uma situação de bagunça como 
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essa”. Informação de uma pessoa que trabalha há sete anos na rede municipal de ensino. O que 

o pessoal da cooperativa está passando é injusto, vocês se dedicando diariamente e não 

receberam, tendo que vir cobrar aqui na câmara o que lhe é de direito, escutando promessas 

não cumpridas e, além de vocês serem penalizados, a população, as crianças que, muitas vezes, 

não sabem falar aquilo que está faltando na refeição, no alimento deles, sendo penalizados. 

Então é uma situação completamente injusta. A cooperativa aí de Porto Feliz, palavras da 

cooperativa, “atendemos seis cidades da nossa região, a única com pagamento atrasado, Tatuí.”. 

Alguma bagunça, algum erro administrativo deve ter, e é preciso esclarecimento e é preciso 

transparência com a população, é preciso transparência com quem entrega um serviço tão 

importante para nossa cidade. [PRES. VER. EDUARDO DADE SALLUM]: Obrigado, vereador João 

Éder. Com a palavra, vereador Valdir Proença. [VER. VALDIR DE PROENÇA]: Boa noite, senhor 

presidente, nobres pares, público presente. Venho a essa tribuna hoje também para falar sobre 

os produtores rurais. Em relação aos produtores rurais, houve um erro interno, foi o que nos 

passaram, ou uma falha, mas que estarão resolvendo ainda essa semana para que seja pago no 

máximo até quarta-feira que vem. Isso foi o que foi nos passados. [VER. ANTÔNIO MARCOS DE 

ABREU]: Obrigado pelo aparte, nobre vereador. Só para avisar a população que Tatuí, sim, 

perdeu um posto do IML aqui no nosso município, aonde os médicos legistas faziam o seu 

serviço aqui no nosso município. Hoje nós estamos encaminhando para Itapetininga, 

infelizmente, e tem aqui da ALESP, do estado de São Paulo aqui, da Assembleia Legislativa, que 

o deputado estadual Luiz Gonzaga Vieira de Camargo anunciou que ia lutar pela reabertura do 

Instituto Médico Legal. Então eu estou falando isso, e o próprio deputado na época falou que 

houve o fechamento e que eles estavam lutando pela abertura do IML aqui no nosso município 

de Tatuí. Muito obrigado pelo aparte, nobre vereador. [PRES. VER. EDUARDO DADE SALLUM]: 

Obrigado, vereador Valdir. Em votação os Requerimentos. APROVADOS por 16 votos. [VER. 

MÁRCIO ANTÔNIO DE CAMARGO]: Senhor presidente, eu só solicitei pela ordem, porque o 

vereador que acabou de utilizar a tribuna, ele tecia um comentário de que o pagamento do 

pessoal da cooperativa seria na quarta, e tinha falado na quinta, agora ficou uma dúvida para o 

pessoal da cooperativa. Daí eles queriam saber se é na quarta ou é na quinta-feira, é só isso. 

Muito obrigado. [PRES. VER. EDUARDO DADE SALLUM]: Coloco em votação as Moções. 

APROVADAS por 16 votos. Questão de ordem, vereador João Éder. [VER. JOÃO ÉDER ALVES 

MIGUEL]: Obrigado, senhor presidente. Fiz nessa noite duas Moções, nº 651, 652, à Lucila Abreu 

Luz, técnica tatuiana de Judô, e ao Gustavo Ventura dos Santos, representante do Clube de 

Campo de Tatuí, campeão do Campeonato Paulista, fase final Aspirante, realizado em 

Itapecerica da Serra, e eles estão presentes aqui, solicitaram autorização para tirar uma foto 

com todos os vereadores, por gentileza. [PRES. VER. EDUARDO DADE SALLUM]: O plenário 

concorda? Então suspendo a sessão durante dois minutos, para que façamos foto com os 

homenageados de hoje. ((Sessão suspensa)) Voltando aos trabalhos... [VER. JOÃO ÉDER ALVES 

MIGUEL]: Só agradecer ao senhor e também aos familiares aí que estão presentes, e desejar 

sorte ao Gustavo, que vai estar representando o nosso município e o estado de São Paulo a nível 

nacional, no próximo dia 13 de novembro, em Santa Catarina. Sucesso! [PRES. VER. EDUARDO 

DADE SALLUM]: À Lucila e ao Gustavo Ventura dos Santos, também receba desta Câmara 

Municipal o agradecimento e a gratidão pelo trabalho que vêm desempenhando na área do 

esporte da nossa cidade. Requerimentos ao senhor Prefeito: nº 3421, 3422, 3425 a 3436, 3438 

a 3446 e 3.448 a 3485/2023; Requerimentos às comissões: nº 3423, 3424, 3437 e 3447/2023. 

Que o senhor secretário proceda neste momento à leitura do Projeto de Lei nº 87/2023 de 
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autoria do Legislativo. [1º SEC. VER. RENAN CORTEZ]: *Projeto de Lei nº 87/2023. 

Autoria: LEANDRO MAGRÃO. Assunto: Dispõe sobre a denominação de Joaquim Gregório 

Maciel a Rua 4 do Loteamento São Conrado II e dá outras providências. [PRES. VER. EDUARDO 

DADE SALLUM]: Que o senhor secretário proceda à leitura dos Votos de Pesar desta sessão. [1º 

SEC. VER. RENAN CORTEZ]: *Votos de Pesar às digníssimas famílias de: TACIANE RODRIGUES 

MARTINS. Autoria: Câmara Municipal; CÉLIA GARCIA DOS SANTOS. Autoria: João Éder e 

Maurício. [PRES. VER. EDUARDO DADE SALLUM]: Um minuto de silêncio como homenagem 

póstuma aos falecidos. ((Minuto de silêncio)) Agradeço a todos os vereadores e vereadoras que 

se fizeram presentes, agradecendo à população que esteve presente no plenário da Câmara 

Municipal de Tatuí, a todos que nos assistiram também pela TV Câmara e pelo YouTube e 

agradecer aos nossos servidores municipais que fizeram possível esta sessão, em nome de 

Daniel Rodrigues Vieira, Dorivan Pires da Silva e Fábio da Porciúncula Araújo. Obrigado a todos 

e uma boa noite! Nada mais havendo a tratar, em nome de Deus, o Presidente declarou 

encerrada a presente Sessão Ordinária. Para ficar constando, lavrou-se esta. Câmara municipal 

de Tatuí, Edifício Tancredo Neves, aos dezesseis dias do mês de outubro do ano de dois mil e 

vinte e três. 

         Sala das Sessões, 16 de outubro de 2023. 

 

        ___________________________________ 

EDUARDO DADE SALLUM 

Presidente 

 

       ___________________________________ 

RENAN CORTEZ 

1º Secretário 
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